



KAMINISHI STAR  
GO TO FUTURE

# きらめき

上河内西小学校  
第5学年だより

10月号

令和5年9月29日

早いものでもうすぐ学期末を迎えます。子どもたちは4月に比べてぐんと心も体も大きく成長することができました。これも、学校行事や日々の教育活動等で保護者の皆様にご協力をいただいたおかげと感謝しております。

秋休みをはさみ2学期がスタートします。5年生も折り返し、最高学年へのバトンを受けつぐのも2学期です。いろいろなことを子どもたちと一緒に学び、がんばっていきたいと思います。これまで同様、保護者の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

## 🎃10月🎃の行事予定

月	火	水	木	金	
<b>2</b>	<b>3</b> 冒険活動教室 8:10 登校	<b>4</b> 冒険活動教室	<b>5</b> 冒険活動教室 15:30 下校	<b>6</b> 第1学期終業式	
<b>9</b> スポーツの日	<b>10</b> 学期間休業	<b>11</b> 学期間休業	<b>12</b> 第2学期始業式 SC来校	<b>13</b> 読み聞かせ 運動会全体練習①	
<b>16</b> 運動会全体練習② 口座振替日	<b>17</b> 登校指導	<b>18</b> 運動会全体練習③	<b>19</b> クラブ	<b>20</b> 運動会 準備	<b>21</b> 運動会 12時 下校予 定
<b>23</b> 運動会振替休日	<b>24</b>	<b>25</b> 身体計測 	<b>26</b> クラブ	<b>27</b> 読み聞かせ あいさつ運動週間 (~11/2)	
<b>30</b> 児童集会（陸上大会壮行会）	<b>31</b> 市小学校陸上競技大会（選手のみ）	※10月の集金（13,781円）：口座振替日は16日（月）です。残高のご確認をお願いします。			

## 🎃October🎃の学習予定

教科	内容	教科	内容
国語	古文に親しむ など	家庭科	整理・整とんで快適に など
算数	平均 など	総合	宇都宮のすてき発見！農産物
理科	雲と天気の変化 など	音楽	赤とんぼ など
社会	これからの食料生産とわたしたち など	外国語	He can run fast. She can do kendama.
道徳	ペンギンは水の中を飛ぶ鳥だ など	体育	ネット型（ソフトバレーボール）など
学活	学級の当番や係活動 など	図画工作	動きの不思議 など

今月のめあて「根拠を明らかにしながら話す。」

## ☆第2学期始業式について

10月12日（木）は、A日課6時間授業になります。下校時刻は15：45です。

## ☆運動会について

10月21日（土）に運動会が行われます。午前中のみ競技とし、昼食をとらずに保護者と一緒に下校します。詳細については、後日文書を配付いたします。

4・5・6年生は、すでに体育の時間を使い、集団表現演技としてフラッグやソーランの練習に励んでいます。保護者の皆様には、これまでの学習の積み重ねや一生懸命競技に励む姿をご覧いただければ幸いです。

## ☆笑顔いっぱい集会 ～いじめゼロを目指して～

9月19日（火）に計画委員会主催で「笑顔いっぱい集会～いじめゼロを目指して～」を行いました。

この集会は、子どもたち一人一人が、「いじめは絶対に許さない」という意識を高め、相手も自分も学校生活を笑顔で過ごすために自分自身ができることは何か考えることを目的として、計画委員会が中心となって企画したものです。

4年生による劇やクイズ、計画委員による読み聞かせを行いました。また、クラスごとの「いじめゼロ宣言」として、5年生は今までの生活を振り返り、自分たちが気を付けていかなければならないこととして、「みんなが笑顔になれる言葉づかいをします。」と全校生の前で宣言をしました。

また、全校生一人一人が笑顔あふれる学校を目指し、自分が取り組んでいくことも紙に書き、校内掲示されています。これからも全校体制でいじめ根絶に向けて取り組み、笑顔あふれる学校になるようにしていきたいと思えます。



### 「笑顔いっぱい集会」ふり返り ～これから自分が取り組むこと～

自分が言われたりされたりして嫌なことは、他人にもしません。

僕は友達への悪口を言いません。

友達を差別したり無視したりしない。

私は、自分がされていやなことは友達にしません。

いじめの原因を作らない。自分が言われていやだったことは言わない。

私は、友達を仲間外れにしません。

自分がいやなことは相手にもしません。

仲間はずれにしません。

僕は友達に対して無視をしません。

友達に悪口や暴力はしません。

ぼくは、悪口を言いません。

友達を無視しません。

人によって態度を変えない。

## ☆稲刈り・脱穀体験（総合的な学習の時間）

9月20日（水）に黄金色に色づく田んぼで稲刈りを行いました。子どもたちが植えた小さな苗は、地域の方のご協力のおかげでしっかりと根付き、多くの実りを得ることができました。その黄金色の稲穂を一株ずつ鎌で刈り取り、昔ながらの足踏み脱穀機や千歯こきを使い、脱穀しました。子どもたちは汗だくになりながら夢中で取り組んでいました。なお、収穫したお米は、給食や調理実習に使用したり、販売したりする予定です。

